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代表委员支招社会养老服务，建议打造社区居家养老服务圈

应应筹筹建建市市级级居居家家养养老老信信息息平平台台

针对失独家庭，市政协委员刘双
建议，建立健全失独家庭的养老机
制，提高失独家庭特别扶助金标准，
由政府为没有任何经济来源的失独
家庭购买养老保险，以保险形式为失
独家庭养老提供最重要的保障。建立
社会公益组织和民间资金共同参与
失独家庭养老服务事业，建立失独家
庭关怀基金，成立社会养老爱心机
构，鼓励社会兴办专门的失独家庭老
年公寓。

市政协委员、九三学社
淄博市委秘书长刘双：

为失独家庭
购买养老保险

2013年底，淄博有老龄人口(65岁以上)近80万人，占总人口的19%，老龄化全省排第
三，预计2015年淄博老龄人口接近90万人。人口老龄化程度不断加深，对淄博市经济社会
发展和社会保障带来严重挑战。养老问题成为代表、委员关注的焦点之一，他们建议加强
淄博市社会养老服务，打造社区居家养老服务圈。

市人大代表、淄博昆仑水产有限公司总经理邵翠云：

放宽民办养老机构扶持政策限制
市人大代表邵翠云介绍，

近几年来，淄博出现了许多民
办养老机构，但普遍存在投入
大、回收周期长、利润低、风险
大，开办养老机构门槛高等问
题。

省、市养老服务体系建设
专项资金资助项目实施方案要
求，新(扩)建养老服务机构项
目，要提供立项批复、施工许可
证；国家新《养老机构设立许可

办法》也要求，新设立的养老机
构须提供建设单位竣工验收合
格证明、公安消防部门出具的
建设工程消防设计审核、消防
验收合格意见等。这样一来，对
于大多租赁用房开办养老机构
的，不仅享受不到政策扶持，而
且在下一步养老机构重新许可
中，面临着提供不齐手续而被
取缔的情况。因此，她建议，进
一步放宽扶持政策的限制。

市政协委员、淄博宏仁堂医药连锁有限公司董事长张超：

建服务平台方便老人居家养老

目前，淄博市居家养老
服务还处于起步阶段。对此，
政协委员张超建议，筹划建
设市级居家养老信息平台。

为防止独居老人在家出
现突发状况，寻求快速帮助
至关重要。可仿照江苏常州、
浙江杭州、四川攀枝花等城
市的做法，依托全国民政公
益热线 1 2 3 4 9，建立了市级
12349居家养老服务平台，结
合老年人的特点，采用一键
通形式简单的操作，为老年

人提供快速且有效的应急服
务。当老年人有服务需求时，
可在家拨打服务平台，平台
会根据老人的需求，组织有
经营资质的服务企业，上门
为老人提供生活照料、医疗
保健、家政便民、心理慰藉、
法律咨询、娱乐学习等服务。

还可以探索建立老年人
基本信息数据库及养老服务
机构大数据云平台，通过搭
建信息化数字平台，为政府
购买服务提供数据支持。

本报记者 唐菁

老人在养老院下棋娱乐（资料片）。 本报记者 姜文洁 摄

近几年，全国各地陆续出现针对
老年人、以欺诈手段和方式推销保健
品的行为。

为保护老年人的合法权益，市政
协委员李大鹏建议：公安、工商、医药
卫生、城管、电信、消费者协会等部门
要主动出击，及时发现，依法严厉打
击和坚决取缔各种针对老年人的欺
诈推销行为。各级政府、街道、社区及
各种媒体要加大宣传力度，及时发现
相关警示，通过社会和家庭引导，帮
助老年人提高鉴别能力和防范能力。
各部门要及时公布维权方式和渠道，
及时帮助受骗老人依法维权，依法保
护老年人的合法权益。

市政协委员、民进

淄博市委秘书长李大鹏：

规范老年人
保健品市场

市人大代表、淄川龙泉韩庄村党总支书记、村主任褚全德：

每个人口上千村居建一处养老院

“几十年来从事基层工作，
比较了解现在农村存在的问
题，尤其是现在农村外出打工
的劳动力增多，留守老年人的
养老问题亟待解决。”市人大
代表褚全德说，指望子女养老
不能完全解决问题，希望政府
扶持建设村集体组织的养老
机构，解决留守老年人的养老
问题。

褚全德建议，在农村养老

机构建设的项目审批中，简化
手续办理，给与更多政策方便
和扶持，目前民政部门对每张
床位都有床位补贴，这部分资
金最好在项目建设之初就落
实到位，加大开办农村养老院
的积极性。“针对每个村的具
体情况，根据老年人口，最好
每个人口上千的村或者一片
区域，建立一处养老院，解决
该片区的老年人养老问题。”

代表委员建言文化旅游融合发展，做大做响淄博文化旅游品牌

培培植植龙龙头头景景区区带带动动淄淄博博旅旅游游
淄博市政府工作报告提到，要以齐文化为统领，突出抓好文化与旅游融合发展，提

升重点景区品味，做大做响淄博文化旅游品牌。对此，不少人大代表和政协委员认为，
淄博应该下大力气培植龙头景区，从而带动整个淄博旅游的发展。

本报记者 李超

李红说，淄博旅游现在的状
态是“繁星闪烁”，缺少整体规划。
对于报告中提到要促进文化和
旅游融合，她认为，周村古商城是
文化和旅游融合的典范，在淄博
所有的景区中具有代表性。

“开发文化旅游，应该培植
龙头景区，而古商城经过多年
发展，已经小有名气，可以以古
商城为重点，将淄博所有的旅
游资源串联起来，实现点线面
的结合，从而推动淄博旅游的
发展。”李红说。

谈到文化与旅游的结合，
李红表示，文化是城市的名片，
首先应该挖掘好文化内涵。“比
如要大力发展齐文化，首先应
该知道齐文化的内涵是啥，最
重要的是需要有载体，也就是
通过什么东西来展示文化，而
且还能吸引人。”

她希望，政府能够重视文化
资源开发以及文化与旅游的结
合，从整体上考虑，从全市范围内
统筹规划。通过政策资金等培植
品牌景区，从而带动整个旅游资
源，增强淄博旅游的吸引力。

市人大代表、山东知味斋

餐饮娱乐有限公司

董事长李红：

通过政策资金等

培植品牌景区

周村古商城景区吸引大量游客（资料片）。 本报通讯员 穆飞 摄

市政协委员、民进淄博市委副主委杜元刚：

推出齐文化精品旅游线路

淄博市政协委员、民进
市委副主委杜元刚认为，旅
游是文化开发的最重要方
面，也是文化的重要载体，开
发齐文化剧目等载体，还应
该建立专家库，做好齐文化
开发顶层设计。

齐文化留下了大量非物
质文化遗产，但缺少物质载
体，导致现在人们对齐文化资
源的认知还不清楚。齐文化开
发的市场化运作还不够，现在

对齐文化的开发也具有盲目
性，没有思路和方向。

他还建议，应该把周村
古商城、蒲松林故居、王渔洋
纪念馆等淄博的人文景点串
起来，推出几条齐文化精品
旅游线路。

针对目前齐文化研究和
开发分散的状况，应该建立
起专家库，指导做好齐文化
的顶层设计，全市齐文化资
源统一规划、统一开发。

此外，民进淄博市委还
准备以专题报道的形式对齐
文化进行广泛深入调研，形
成专题报告。此前民进淄博
市委调研后撰写了《关于开
设齐文化旅游精品线路的建
议》。报告就齐文化旅游精品
线路的开发等问题进行了探
讨并提出建议，用旅游推动
齐文化；形成以齐文化旅游
资源为龙头景区的多元化旅
游。

对于报告中提到的关于文化和
旅游的内容，侯纪山认为，这表明了
政府对旅游及文化发展的重视。他同
时认为，政府还应该出台更细致的规
划和配套措施。

他同样认为，目前淄博的旅游缺
少品牌景区带动，各个景区各自为
战，缺少串联和互动。淄博应该主推
龙头景区，培植龙头景区，以此带动
整个淄博旅游的发展。

“淄博历史人文资源、自然景观
资源都非常丰富，但各景区关联少，
不仅造成资源浪费，而且难以形成合
力。”侯纪山说。

他认为，政府应该做好全市旅游
的顶层设计。淄博没有主打品牌景
区，应该用一个龙头景区将所有淄博
的景点串起来。

谈到齐文化发展，侯纪山认为，
淄博是齐文化发源地，具有重要的历
史价值和现实意义，但是齐文化旅游
的开发要有具体的点，要有具体的载
体，如果找不到切入点，缺少总体规
划，齐文化旅游开发难以见到实效。

市人大代表、

潭溪山旅游发展

有限公司总经理侯纪山：

出台细致规划

主打品牌景区

张志振同志：
因你自2014年12月21日起至

今，未到公司上班，且你与店内员工
打架事宜尚未处理完毕及相关工作
未交接。

现公司通知你于本公告之日起
30日内到岗复工或前到公司协商解
决相关事宜，如逾期未到公司，将视
为自动解除劳动合同。

特此公告
淄博航天锦诚汽车销售服务有限公司

2015年3月11日

解除劳动合同公告
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